



**FREIWILLIGE  
FEUERWEHR  
HÄSELGEHR**



**Gegründet 1899  
Gemeinde  
Häselgehr**

## ∞ *Geschichte* ∞

Die Gründung der Freiwilligen Feuerwehr Häselgehr ist mit einer sehr patriotischen Gegebenheit verknüpft. Am 2. Dezember 1898 berief der Häselgehrer Gemeindevorsteher Anton Scheidle aus Anlass des zu Ende gehenden Jubeljahren zum 50jährigen Regierungsjubiläum des Kaisers Franz Josef eine Versammlung ein, zu der 70 Männer erschienen. Nach einer kurzen Ansprache des Gemeindevorstehers beschloss die Versammlung ... heute, am 2. Dec. 1898, als am Schlußtage des Jubeljahren der 50jährigen glorreichen Regierung unseres durchlauchtigsten und allergnädigsten Landes-Vaters, um Allerhöchstderselben Intention in einer Weise Rechnung tragen zu können die Gründung einer Freiwilligen Feuerwehr. Sogleich wurden die Chargen gewählt.

Am 15. Dezember 1898 fand eine zweite Versammlung in Häselgehr statt, bei der die vom Obmann des damaligen Bezirks-Feuerwehrverbandes vorgelegten Musterstatuten mit geringfügiger Änderung angenommen wurden. Der Jahresbeitrag wurde mit 20 Kreuzer festgesetzt und der Beitritt zum Gau- und Bezirksfeuerwehrverband beschlossen. Am 31. Dezember stimmte der Gemeindeausschuss von Häselgehr der Feuerwehrgründung und der Statuten zu. Die Bezirkshauptmannschaft Reutte bestätigte die Feuerwehrgründung am 27. März 1899.

Bereits im Jahre 1899 konnte der erste Löschwagen und 1928 die erste fahrbare Motorspritze (Type III b mit 28 Pferdekraften der Fa. GUGG und Söhne) in den Dienst der Wehr Häselgehr gestellt werden. Der eigentli-

che Grundstein für die heutige moderne und schlagkräftige Wehr wurde im Jahre 1965 durch die Übernahme des ersten Tankfahrzeuges, das für das gesamte Lechtal von Forchach bis Lechleiten zur Brandbekämpfung eingesetzt wurde, gelegt. Durch den Ankauf eines neuen RLFA 2000 mit Bergeschere wurde im Jahre 1993 die Voraussetzung für die umfassenden und neuen Aufgaben geschaffen. Neben der Brandbekämpfung stehen nun vermehrt auch technische Hilfeleistungen an, welche durch

den massiv zunehmenden Verkehr auf der Lechtal-bundesstrasse B198 aus- gelöst werden. In weiterer Folge wurden ein LF und ein LAST angeschafft und in den Dienst der Wehr Häselgehr gestellt.

1987 fand der 13. Bezirks Nassleistungsbewerb in Häselgehr statt. Vom 7. bis 9. August 1998 wurde 100jähriges Jubiläum samt Brunnenweihe gefeiert. 1990 wurde die Jugendfeuerwehr Häselgehr gegründet.



### **Mannschaftsstand:**

38 Aktive  
13 Jugend  
55 Reserve

### **Gerätschaften:**

RLF-A 2000  
LF  
LAST

